

CChC: "Nuestra industria no está en condiciones de soportar más impuestos"

Por Luis Mendoza V.

En Chile debemos "dejar atrás los conflictos y priorizar lo que hoy realmente necesitan las personas y el país: impulsar las inversiones, el empleo y el crecimiento para lograr el desarrollo social y material al que todos aspiran. Mientras más tiempo perdamos en emplazamientos y en discusiones, menos energía tendremos para volver a crecer". Ese fue el llamado que esta mañana realizó a los diversos actores sociales el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Juan Armando Vicuña.

El dirigente agregó que para el sector existen dos grupos de medidas en las cuales se debería trabajar: las que ha propuesto la CChC en los últimos meses y muchas de las que contiene el "Pacto por el crecimiento económico, el progreso social y la responsabilidad fiscal" que promueve el Gobierno. Según Vicuña, "nuestra industria y la economía en general no están en condiciones de soportar mayores impuestos, pero el Pacto Fiscal que propone la autoridad contiene muchos otros elementos que impulsarían la economía y el bienestar de las personas". "Tenemos que pasar a la acción lo antes posible. Estamos ante una oportunidad muy relevante, que permitiría, por ejemplo, modernizar el Estado, mejorar el gasto público y el sistema de contratación pública, reducir la informalidad y atraer nuevas inversiones, entre otras cosas. No dejemos pasar esta oportunidad. Si se logran concretar muchas de las medias del Pacto, podemos iniciar otra



Juan Armando Vicuña, presidente de la CChC.

etapa de desarrollo", dijo Vicuña.

Caen proyecciones del sector

El presidente de la CChC hizo estas declaraciones luego de que el gremio entregara sus nuevas proyecciones de inversión en construcción para este año.

Dado que la disminución de la inflación y de las tasas de interés fue más lenta de lo esperado y el precio de los materiales de construcción aumentó, entre otros factores, el gremio corrigió a la baja sus estimaciones. "Creemos que este 2024 la inversión sectorial anotará una caída de 1,3%, nueve puntos porcentuales mayor a lo que previmos anteriormente". El análisis por subsectores muestra que la inversión en infraestructura caerá 0,3% anual, dado que la inversión en infraestructura pública crecerá 5,3%, pero la inversión productiva disminuirá 6,3%.

La inversión del Ministerio de Obras Públicas en concesiones se ubicaría en torno a los US\$780 millones. Por su parte, la inversión total en vivienda para 2024 se estima que caerá en 3,2%, pero la inversión pública en vivienda llegará a US\$3.870 millones, con un crecimiento de 9% respecto de 2023.